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Point

  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  賛成・反対が分かれた議案
        一般質問…市政全般に関する質問・提言

物価高騰に対する支援は？
～生活・子育ての負担軽減策を熱く議論～

今定例会
の焦点

　今定例会では、コロナ禍における原油価格をはじめ
とする物価高騰による市民の負担軽減をはかるため、
国の交付金を活用し、学校や保育所、幼稚園、認定こ
ども園などの給食材料費への支援や、低所得及び住民
税非課税の子育て世帯などに生活支援特別給付金を支
給する補正予算案が提出され、各議員は活発な議論を
交わしました。
　また、会期末には追加議案として、府が子育て世帯
の教育・生活を支援するため、18歳以下の子ども１人
につき１万円分のギフトカードを配付することに合わ
せ、本市でも独自に１万円分を上乗せする補正予算案
が提出されたため、臨時に文教常任委員会を開催し、
慎重に審査しました。同委員会では、各委員が府の施
策に上乗せすることのメリットやそれに伴う経費削減

の見通し、給付スケジュール、給食費の無償化や水道
料金の減免などを選択しなかった理由、本議案の提出
がなぜこの時期になったかなど、多くの質疑や要望を
行いました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など
計37件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。

国の交付金を活用し、市民生活を支援

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

第２回定例会（６／ 2～６／ 23）の議案
◦条例案件…１件　◦補正予算…６件　◦報告案件…18件
◦人事案件…３件　◦その他…７件　 
◦議員提出議案（意見書）…２件

●緊急事態に対応できる国づくりに向けた建設的な議論を求める意見書
●シルバー人材センターに対する支援を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

泉大津市×地域医療連携

　泉大津市立病院では、公と民の垣根を越え、十分な医療提供体制を構築
すべく、令和３年６月に市内の府中病院（社会医療法人生

せい

長
ちょう

会
かい

）と地域医療
連携推進法人「泉州北部メディカルネットワーク」を設立しました。これ
により、病院相互の協調を深め、地域での質が高く効率的な医療の確保が
はかられています。
　また、同市では、令和６年度に新たに公設民営の新病院が開設される予
定で、新病院と現市立病院（公設公営）、そして府中病院（民間経営）の３病
院で、それぞれの役割を補完し合うことができるよう病床数や機能を再編
し、官民一体での持続可能な医療提供体制の実現をめざしています。

▶取り組み

市立病院の建て替えに向けて
和泉市・泉大津市を視察和泉市・泉大津市を視察

　市立病院は、建て替えにより、令和９年度に新病院としての開院が予定され
ており、病床数や配置される診療科の種類、運営手法など、これからも多様な
視点からのアプローチや議論が必要となってきます。
　こうした中、市議会では、「市民の命を守る最後のとりで」としての病院の
在り方を、新市立病院建設運営特別委員会が専門的に調査・研究しています。

　市にとって、今後予定されている市立病院の建て替えやそ
の後の新病院の運営は、市民生活に直結する大きな課題です。
　今回の府南部の２つの病院の視察は、指定管理者制度の

導入や近隣病院との連携など、両病院ともに運営手法がそれぞれ特徴
的で、運営形態などを検討している本市としても活用できる点も多く
あり、今後の議論を進めるにあたり多様な学びがありました。
　市議会としては、今回の視察を参考にしつつ、新市立病院整備審議
会での議論や市の方針などを見極めながら、新市立病院建設運営特別
委員会を中心に、市民にとって最適な病院の実現に向けた議論を進め
てまいります。

和泉市×指定管理者

和泉市立総合医療センター

　和泉市立病院では、当時抱えていた、医師不足・建物の老朽化・慢性的
な赤字を打開すべく、平成24年に和泉市立病院あり方検討委員会の答申を
受け、「さらなる地域医療を担う魅力ある病院」をめざし、３つの目標「医
師確保と救急再開」「患者・市民や職員にとって安全で、災害時に機能を発
揮できる新病院建設」「健全な経営の確立」を掲げ、病院問題特別委員会な
どで議論を重ねました。その後、平成25年９月には、市議会にて指定管理
者制度の導入を議決し、平成26年４月から指定管理者による運営がスター
トしました。
　平成30年４月には、市立病院を建て替え、和泉市立総合医療センターを
新たに開設し、診療科の増設や常勤医師の増員なども行われています。

▶取り組み

新病院イメージパース※

※出典：（仮称）新泉大津市立病院基本設計概要

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�市独自に18歳以下の子ども１人につき１
万円分のギフトカードを配付
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（審査議案／予算２件、その他１件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�子育て世帯への生活支援
　・�ギフトカード配付を選択した経緯
　・�府の事業フレームと市が上乗せする内容
　・�上乗せによる事務経費の削減見通し
　・�地方創生臨時交付金の本市への配分
　・�住民登録のないDV被害者などへの配慮

その他 財産の無償譲渡及び無償貸付の件�
◦�稲保育所民営化に伴う受託法人の特色や選定の経
緯※
　・�支援教育の実績や考え方
　・�職員の研修体制
　・�人権擁護や食育、支援保育の引き継ぎ
　・�新たに提供される予定の保育サービス

《付託案件外》
◦�（仮称）箕面市犯罪被害者等支援条例の制定に向
けた動き
◦�学校の働き方改革を踏まえた部活動の改革
◦�障害児・障害者へのスポーツ支援
◦�本市におけるアーバンスポーツの推進
◦�ヤングケアラーの実態把握の進

しん

捗
ちょく

状況
◦�コロナ禍における学校でのマスク着用
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／名手宏樹　副委員長／大脇典子　山根ひとみ、船瀬泰孝、神代繁近、岡沢聡民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／藤田貴支　副委員長／尾﨑夏樹　中西智子、楠政則、内海辰郷文教常任委員会

※�令和５年４月の民営化に向けて、移管先法人への引き継ぎを進め
ています。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／増田京子　副委員長／中井博幸　村川真実、堀江優、田中真由美、中嶋三四郎総務常任委員会

（審査議案／条例１件、予算１件）

条例改正 箕面市税条例�
◦�個人住民税における住宅ローン控除の延長

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�犯罪被害者などへの支援
　・�国や府の役割
　・�市の見舞金支給額の妥当性と条例化の見通し
◦�北急延伸事業債の繰上償還
　・�金額の根拠と算出方法
　・�競艇事業からの繰入金が増えた場合の増額の可
能性※

◦�土地開発公社から土地を買い戻す理由と金額

《付託案件外》
◦�ゴールデンウィーク期間中の滝道の観光客の状況
と、（仮称）箕面観光戦略の策定に向けた進め方

◦�地区防災スタッフの継続年数と新陳代謝
◦�物価高騰への府の対策と市の上乗せ支援策

◦�市民安全ツイッターへの不正アクセス発覚後の対
応と再発防止策

◦�才ヶ原林道でのドライブスルーイルミネーション
　・�計画の実態と道路の使用許可などの対応状況
　・�後援するための条件
　・�主催者が許可を得ずに、市の後援名義を使用し
た理由と市の対応

� など

※�北大阪急行線延伸整備に係る市の負担は、競艇事業からの収益金など
で賄っています。繰入金の増額は、市債の発行抑制にもつながります。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／神田隆生　高橋竜馬、桃山悟、牧野芳治建設水道常任委員会

（審査議案／予算３件、その他１件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�農業次世代人材投資事業での新規就農者の就農状
況と交付金の交付方法

◦�景観重要建造物に対する外観修景のための補助金

その他 �市営住宅の明渡し及び家賃相当損害金
支払請求に係る訴えの提起の件�

◦�名義人の死後、子世帯が不法占有した経緯
◦�死亡した名義人の家賃滞納金の回収と再発防止
◦�生活保護につなげるなど、生活実態に合わせた踏
み込んだ対応

《付託案件外》
◦�住宅防火対策推進事業における全戸訪問の成果と
今後
◦�彩都なないろ公園の事故の経緯と再発防止策
◦�市道管理での事故の未然防止と事故後の対応

◦�桜井駅前広場の整備工程と計画、トイレの設置
◦�才ヶ原林道でのドライブスルーイルミネ―ション
に対する市の許認可

◦�公園の活性化に向けた市と市民の関係
◦�大阪府北部地震で被災した荒内谷公園の改修と荒
内谷川の工事※

◦�公園とトイレリニューアル工事の進
しん
捗
ちょく
状況

� など

※�被災により生じた擁壁のクラックの対策工事を実施しています。�
また、当公園は、調整池の役割も併せ持ちます。

荒内谷公園

（審査議案／予算２件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�戸籍法改正に伴うシステム改修
　・市民の利便性の向上
　・今後のスケジュール

《付託案件外》
◦�障害福祉サービスの支給決定内容の変更に伴う利
用者及び相談支援事業所への丁寧な説明の必要性
◦�高齢者向けサービスの利用状況の推移及び時代に
合わせた拡充方法
◦�ささえあいステーションの運用
　・市と社会福祉協議会の関係性
　・全市展開したことによる今後の動きや役割
◦�新型コロナワクチン３回目の接種状況と４回目の
接種対象者
◦�（仮称）箕面市立ワークセンター小野原の整備に
向けた地域住民への丁寧な説明会などの開催
◦�布製マスクの有効活用に向けた確保状況

◦�地域生活支援促進事業による重度障害者などへの
就労支援
◦�市立病院の運営や建て替えに向けた動き
　・地域医療を担う医師会の意見の運営への反映
　・地域住民への啓発活動※
　・経営改善策の実績と目標の達成度
　・新市立病院整備審議会の議論の状況
� など

※�啓発活動として、医療・看護フェアや医療講座、模擬手術を体験
するブラック・ジャックセミナーなどを実施しています。

稲保育所

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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職員がやる気になる 
人事評価制度へ見直しを

現在の「相対評価」で「頑張っている職員」と認
識されるのは５段階評価で１の５％と２の20％で
ある。３以下の75％の職員が頑張れるよう、完璧
とされる現制度の見直しを求めるが、見解は。
本制度は人材育成が主たる目的で、モチベーショ
ン維持は、所属長のフィードバックにかかってい
る。引き続き全職員がやる気になるよう、適宜見
直しなどを行いながら、適正な運用に努める。
日本一親切な市役所をめ
ざすなら、窓口や現業部門
は市民評価など別評価で
加点する工夫が必要では。
別評価での加点は現時点
で予定はない。考課者に考
課基準などを理解して評
価するよう周知に努める。

問

答

問

答

※アピアランスケア…�医学的・整容的・心理社会的支援を用いて、外見の変化を補完し、
外見の変化に起因するがん患者の苦痛を軽減するケア。

燃えるごみ収集
完全委託化の検証

支援の充実をめざして

こども会の活性化に向けて

市は、行財政効率化と市民サービス向上のため、
令和４年４月から燃えるごみの収集業務を100％
民間事業者に委託した。ごみ行政全般における民
間委託の今後の予定について、市の見解を問う。
令和５年度に環境クリーンセンター持ち込みごみ仕分
け及び計量や収集におけるペットボトル減容、令和７
年度にし尿収集、令和９年度に大型ごみや不燃ごみ
収集など、令和13年度に臨時収集を民間委託予定。
市は、レジ袋削減やマイバッグの持参促進に取り組
んでいるが、さらなるプラスチック廃棄物抑制のた
め、市のごみ袋として使用できる有料レジ袋の導入
などの検討が必要と考えるが、市の見解は。
市のごみ袋として使用できる有料レジ袋は他市で
先行事例があり、利便性がある一方、形状や価格、
容量の課題がある。他市の動向や実証実験などの
状況を把握し、調査研究を行っていきたい。

問

答

問

答

弱視などの発見率に顕著な効果をあげているフォ
トスクリーナーを、３歳６カ月児健康診査でも導
入するべきと考えるが、見解は。
国や府は、令和４年度に屈折検査機器などの導入へ
の補助制度を創設。市でも導入すべく、第３回定例
会での補正予算の計上に向け、準備に着手している。
がん患者の就労や社会参加を応援し、療養生活の
質がより良いものとなるよう、医療用ウィッグや
帽子、胸部補整具の購入時の助成制度導入を検討
すべきと考えるが、見解は。
がん患者が社会生活を送る上で、これまでどおり
生き生きと自分らしく生きることのできる社会づく
りや環境整備は、非常に重要であると認識してい
る。今後、先進自治体の取り組みや財源なども含
め、アピアランスケア※支援制度の研究に努める。
他にリトルベビーハンドブックの導入

問

答

問

答

こども会加入率がピーク時の昭和57年度88.3％
に比べ、令和３年度6.2％と約40年で大きく低下
している。習い事をしている児童や共働き世帯の
増加、少子高齢化、地域コミュニティーの希薄化
などが原因と考えられるが、今後のこども会活性
化に向けた教育委員会の取り組みは。
こども会活動お悩み解決ガイドブックの発行やこ
ども会サポート行事の実施、役員との個別面談に
よる活動支援など、こど
も会役員の負担が少なく
なるよう工夫しつつ、役
員と担当職員との顔の見
える関係も構築しながら
寄り添った支援をするこ
とがこども会の活性化に
つながると考えている。

問

答

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

採決に付された23議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 箕面政友会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

内
海
　
辰
郷

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

稲保育所の
民営化に伴
う議案

財産の無償譲渡及び無償
貸付の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

議員提出議案
緊急事態に対応できる国
づくりに向けた建設的な
議論を求める意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

議長（箕面政友会：川上加津子）は採決には加わりません。
※議案に対する討論は、賛成・反対の両方の討論があった場合のみ掲載します。
　今定例会では、該当する議案がなかったため、討論の掲載はありません。

大阪維新の会

武
た け

智
ち

　秀
ひ で

生
お

大阪維新の会

桃
も も

山
や ま

　悟
さとる

自由民主党

藤
ふ じ

田
た

　貴
た か

支
し

公明党

田
た

中
な か

　真
ま

由
ゆ

美
み

こども会ドッジボール大会

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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※ZEB（ネット・ゼロ・エネルギー・ビル）…�快適な室内環境を実現しながら、建物で消費する年間の
一次エネルギーの収支を0にすることをめざした建物。

環境教育の推進と 
学校施設ZEB※化に向けて

学校プールの統合と 
温水プール整備計画

SDGsや環境教育の効果として、児童・生徒が地球
環境問題に現実に直面することは、グローバルな
視点を持つきっかけとなることなどが期待できる
と思われる。市の認識は。
環境教育は、体験活動を通じ、具体的な行動に結
び付けられるよう取り組んでおり、環境美化意識
の醸成や国際的な視点で物事を考える能力を育む
効果も期待できる。
一斉に老朽化する学校施
設の維持・修繕などに係
る職員体制や人材育成の
観点について、見解は。
次代を見据え、事務職員
と技術職員とのさらなる
連携強化と継続・系統立
てた人材育成に努める。

問

答

問

答

児童・生徒の水泳授業の充実と体力向上のため、
温水プールを整備し、学校プールとの一元化をは
かるべきと考える。今年度、北小学校で試行実施
する、民間スイミングスクールを活用した水泳授
業で期待している教育的効果と、他校への拡大を
検討する上での目標はどのようなものか。
児童の泳力や教員の指導力の向上、天候に左右さ
れない安全で計画的な授業、教員のプール維持管
理の負担軽減といった教
育的効果を期待してい
る。また、高評価を得る
児童の増加を効果目標と
し、児童や教員へのアン
ケートなどから総合的に
検証し、来年度以降の継
続や拡大を検討する。

問

答

高齢化社会と 
地域公共交通の将来像

国民保護に対する認識を
改めるべき

「箕面市地域公共交通計画（素案）」策定に関す
る市民説明会やパブリックコメントでは、どのよ
うな意見が寄せられたのか。
如意谷線や白島線、粟生団地線、小野原東線など
路線バスのルートに関する意見が全体の６割、将来
の公共交通の在り方に関する意見が３割を占めた。
電気自動車を活用した小さな移動手段である「グ
リーンスローモビリティ」導入の可能性は。
導入するには、地域住民
や商工事業者の協力、交
通事業者との連携が不可
欠。他市の先行事例を情
報収集しつつ、導入の可
能性を検討する。
他に公的ストックの有効
活用

問

答

問

答

本市における国民保護に対する考えについて、箕
面市国民保護計画の改定などを検討するプロセス
を問う。
箕面市国民保護計画の改定は、自衛隊や府などの
関係行政機関、ライフライン事業者などで構成さ
れた箕面市国民保護協議会への諮問が必要となる。
国民保護の問題を現実ごととして、大戦時におけ
る箕面村の資料を精査し、見直すなどしても過分
な危機意識ではないと考
えるが、見解は。
資料を確認したが、現在
では想定される対処事態
も大きく変わっている。
国民保護は総じて国や都
道府県レベルで検討され
るものと認識している。

問

答

問

答

聖苑と霊園

才ヶ原林道の 
イルミネーション中止の経緯

現状に即した 
市指定ごみ袋の福祉加算を

近年、家族葬を行う家族が増えている。また、葬
儀を簡素化したり、民間においても家族葬向けの
葬儀場も増えている。そのような中、聖苑として
取り組んでいることはあるのか。
小規模葬に対応できる体制を整え、専用式場の設
置やプランの導入などを行っている。今後も、時
代の要請や市民ニーズを捉え、柔軟な運用を行い、
利用者の満足度や式場の利用率の向上に努める。
公共施設におけるPRを兼ねた終活などの出張説 
明会の開催や聖苑・霊園の施設動画の作成、福祉
会や団体への情報提供を行ってはと考えるが、市
の見解は。
人数要件を満たせば活用できる出前講座を実施し
ており、今後もホームページなどでPRを行い、要
望があれば積極的に対応する。また、PR動画の作
成は、今後、指定管理者と検討する。

問

答

問

答

自然環境に影響を及ぼすイルミネーションを才ヶ
原林道に設置する件については、建設水道・総務
両常任委員会で議論されたが見直しはなかった。
その後、日本イルミネーション協会から中止する
報告があったが、法定外公共物使用許可及び自然
公園法の手続きはどうなっていたのか。同協会が
どのような判断で中止を決めたのかを含め、今後
このようなことがないことを確認できたのか。
法定外公共物使用許可は、補足資料の提出を求め
ていたところで許可には至っておらず、また、自
然公園法に基づく手続きは、市が計画書を作成し
府に提出するため必要な資料の提出を求めていた。
同協会からは多くの関係者に迷惑を掛けたことの
重大さをかみしめ中止の判断に至ったと報告があ
り、今後許可を受ける前に広告宣伝やチケット販
売を行うことはないと確認している。

問

答

市指定ごみ袋の福祉加算の条件は、「在宅で紙おむ
つを使用し、家庭廃棄物として排出している者」
と条例に明記されており、医療廃棄物は対象とな
っていないため、加算されないという現状がある。
条例を定めた当時と比べ、腹膜透析などにおいて
在宅医療が進む中で、紙おむつ以外にも医療的福
祉加算が必要なかたもいると思われるが、現状を
受け、市の今後の対応について問う。
導入当時に比べ、在宅医療で腹膜透析などをされ
るかたの増加は認識しているが、その治療で廃棄
物が大量に発生する現状は、この度改めて認識し
た。条例改正に向け、腹膜透析以外にも在宅医療
などで大量の廃棄物が発生するケースはないか、
他市の現状なども確認し、まずは現状把握に努め、
制度がどうあるべきか、スピード感を持って検討
を進める。

問

答

自由民主党

中
な か

井
い

　博
ひ ろ

幸
ゆ き

公明党

楠
く す

　政
ま さ

則
の り

大阪維新の会

神
か み

代
し ろ

　繁
し げ

近
ち か

自由民主党

船
ふ な

瀬
せ

　泰
や す

孝
た か

箕面政友会

大
お お

脇
わ き

　典
の り

子
こ

大阪維新の会

山
や ま

根
ね

　ひとみ

市民派クラブ

増
ま す

田
だ

　京
きょう

子
こ

かやの中央
スイミングスクール

提供：茨城県境町

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問

ささゆり　2022.8.15　vol.128 9ささゆり　2022.8.15　vol.1288



SDGsの取り組み状況ジェンダーの視点からの
施策

SDGsにおける日本の取り組みは世界19位で高い
達成率と言われているが、目標達成に資する本市
の新たな取り組みの効果は。
企業立地の促進に関する条例を制定し、７社が開
業したほか、箕面FMまちそだて株式会社と連携
し、空き物件の活用で滝道の活性化に貢献した。
SDGsの認知は数年前に比べ進んでいるが、今後さ
らに市民及び市職員への認知を広め、身近に感じ
てもらう取り組みについ
て、市の見解は。
毎年の主要施策がSDGs
のどの目標に沿ったもの
かを見える化し、市民の
理解促進及び市職員の意
識向上に役立て、目標達
成に向け取り組んでいく。

問

答

問

答

ジェンダーレス標準服の導入が全国的に広まって
いる。個別の生徒に性自認を確認するのでなく、
全ての生徒が複数の選択肢から選べるジェンダー
レス標準服について、市の見解は。
各校で標準服の在り方の議論を行い、ジェンダー
の視点で悩む生徒が出てこない環境づくりが重要。
そのために、各校が生徒や保護者の理解をはかり
ながら検討を進めることが必要だと考えている。
昨今、幼児期の性被害がマスコミで取り上げられ、
心の傷がその後の成長に影響を及ぼすなどと紹介
されている。子どもが性暴力の加害者・被害者に
ならないための園所・学校の取り組みは。
幼児期からの性教育について、市内保育施設では、
自分や人を大切にすることを子どもたちに伝えて
おり、小学校では保健、中学校では保健体育の授
業などで進めていく。

問

答

問

答

市立病院「再編」の 
デメリットも調査公表を

マスクの非着用の推奨
学校給食の黙食の解除

2022年に策定された国の「公立病院経営強化ガイ
ドライン」では、公立病院の果たす役割の重要性と
医師・看護師などの確保の必要性が浮き彫りとなっ
たとしている。市が進める市立病院移転建て替えに
あたっての「再編・ネットワーク化」の認識は。
今回のガイドラインにおいて病院の再編統合は従
前どおり位置付けられており、方向性に修正はな
い。新市立病院整備審議会においても、再編統合
の制度を活用する方向で議論されており、引き続
き議論を深めていただけるものと考えている。
公設民営や指定管理者制度の活用、独立行政法人化
は民間法人による運営で民営化となり、職員も民間
職員になるということではないか。見解は。
非公務員型の地方独立行政法人や指定管理者の法
人職員は民間職員だが、指定管理者制度、独立行
政法人化のいずれも民営化を指すものではない。

問

答

問

答

マスクの着用基準が５月20日以降緩和されたが、
いまだ通学時や通勤時に着用されているかたも多
い。これから夏場に向け、マスクを外すことの推
奨を周知するべきと考えるが、市の見解は。
国は身体的距離を確保し、会話をほとんど行わな
い場合などはマスク着用は不必要とし、特に夏場
は、熱中症予防のため外すことを推奨しているこ
とから、市広報紙やホームページなどで周知する。
福岡市は６月13日に、宮崎市も６月20日に、そ
れぞれ学校給食での黙食を見直すことになった。
食育の重要性などに鑑み、本市も黙食の見直しを
検討するべきと考えるが、市の見解は。
大人の行動制限が緩和されているが、喫食時マスク
なしの会話が感染リスクが高いことに変わりない。
今後も子どもたちの安全を第一に感染症対策を徹
底し、給食の時間を楽しく過ごせるよう工夫する。

問

答

問

答

子どもたちのSOSを
見逃さず、守りきって

人事・給与制度の
見直しを

保育所の入所申し込みに
おける課題改善を！

2020年度の児童・生徒の自殺は400人を超え、小・
中学生の不登校は19万人以上といずれも過去最多。
「極めて憂慮すべき結果で、コロナ禍による環境変化
が大きな影響を与えていることがうかがえる。SOSを
発信しやすい取り組みが重要」と文部科学省も発信。
子どものSOSをどう把握すればいいのか、試行錯誤
が続く学校現場の報道もよく目にする。今までも心の
ケアについて要望してきたが、取り組み状況を問う。
第１回定例会で公明党の代表質問に答弁したとお
り、子どもと接点のあるあらゆる機関がこれまで
以上にアンテナを張り、小さなSOSをキャッチし
ていくことが大切である。関係機関がより密に連
携し、子どもやその家庭の状況に応じて的確な支
援策につなぎ、その後の状況も見守り続けていく、
早期発見・早期支援・見守りの継続という取り組
みをなお一層進めていく。

問

答

平成26年度に行われた頑張った職員が報われるこ
とをめざした人事・給与構造改革は、何をもたら
したのか。徹底した検証を行うべき。給料表の是
正や管理職手当、退職手当、昇任制度、職階や人
事評価の在り方などについて、ワーキンググルー
プを結成し、職員の広範な声を取り入れる工夫を
しながら、人事・給与制度の見直し作業を進める
べきと思うが、見解を問う。
現在の制度は、若手職員を中心としたプロジェク
トチームで取りまとめた改革プランを極力変えず
に設計した。改革後７年以上が経過しており、今
年度、人事考課制度に関する職員へのアンケート
調査を検討中である。多面評価や相対評価の在り
方などの意見を聴取し、その結果を踏まえ、制度
の見直しが必要と判断すれば、内容に応じ、ワー
キンググループの活用なども検討したい。

問

答

現状の申し込みフローは、年度末に余力が出て受
け入れを希望する園所と年度途中の転入など申し
込み期限後に入所を希望する保護者がマッチング
されない。来年度に向け、期限後の入所ニーズに
対し、年度末に余力がある場合、４月入所の再選
考ができるよう仕組みの改善を求めるが、見解は。
お困りの市民への支援や保育施設の安定的な 
運営にも資することから、申し込み期限内に申 
し込みをされたかたへの
調整が完了した後に定員
に余裕がある園につい
て、期限後に受け付けた
かたの利用調整を行う仕
組みの手続きやスケジュ
ールなどの検討を進めて
いく。

問

答

市民派クラブ

中
な か

西
に し

　智
と も

子
こ

箕面政友会

高
た か

橋
は し

　竜
りょう

馬
ま

日本共産党

名
な

手
て

　宏
ひ ろ

樹
き

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざ き

　夏
な つ

樹
き

日本共産党

村
む ら

川
か わ

　真
ま

実
み

箕面政友会

中
な か

嶋
じ ま

　三
さ ん

四
し

郎
ろ う

箕面政友会

内
う つ

海
み

　辰
た つ

郷
く に
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

8  31～10  12 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和4年12月1日発行予定です
①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　④⑤⑥⑦役員選出

（進行状況により変更となる場合があります）

今回の取材担当 ： 中西 智子、高橋 竜馬、楠 政則 vol.25

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
場合は、議会事務局へご連
絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

1 2
文教

3

常任委員会
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民生
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建設水道
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総務
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常任委員会
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31

本会議①

8 August 202210時開会

　梅雨明けの夏空が広がった日に、この度リニ
ューアルオープンした箕面西公園を訪れました。
　まずは、きれいになったトイレを確認。男
子・女子・多目的のユニット式トイレになり、洋
式化されるとともに、バリアフリーにも対応して
いました。
　公園内は、「健康遊具」 「幼児」 「乗り物」 「遊
具」「多目的」のテーマ別にエリアが分かれてお
り、幼児から高齢者まで、幅広い世代が利用で
きるよう工夫されていました。なんと！砂場には
日よけシートがついており、思わず拍手！
　今後も続々とリニューアルされる公園にご期
待ください‼

続々と公園のリニューアル続々と公園のリニューアル
が進んでいます!!が進んでいます!!
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